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Ландыш – цветок и женщина Эхо фестиваля

Межрегиональный культурно-спортивный фестиваль «Друж-
ба народов», собравший в начале июня в Нижнем Новгороде  
представителей из 14 субъектов Приволжского федерального 
округа и 15 национальных республик Российской Федерации, 
все лето  откликался  отзывами участников этого красочного 
праздника. Члены ВОИвского сообщества из разных уголков 
страны, радушно встреченные нижегородцами  и получившие 
мощный заряд позитива, как-то воспрянули духом и захотели 
рассказать миру о тех незабываемых впечатлениях подроб-
нее. Раньше некоторые из победителей творческих конкур-
сов и призеров спортивных соревнований из дальних угол-
ков  России никогда не выезжали за пределы родного города 
или села. И впервые почувствовали себя нужными, а главное, 
равными всем остальным или даже превосходящими в чем-то 
здоровых соотечественников.
Предлагаем вам эти три зарисовки от тех, кто прислал пись-
ма о себе или захотел поделиться впечатлениями о фестива-
ле с журналистами  газеты «Здравствуйте, люди!».      

риус в Черемшанском районе, она по-
стоянно участвует в благотворительных 
акциях. «Бессмертный полк», «Помоги 
собраться в школу» – эти и другие ак-
ции в поле ее зрения, как благотворите-
ля. Ее нотариальная контора обслужи-
вает население  более чем в 17 тысяч 
человек и, по мнению клиентов, она 
готова хлопотать за каждого независи-
мо от  статуса и объема работы. Обще-
ственное признание не заставляет себя 
ждать.  На видном месте в ее офисе ви-
сит, например, Почетная грамота главы 
администрации Черемшанского района 
за общественную работу и активное 
участие в развитии территории, вручен-
ная в 2018 году.

– Не все измеряется деньгами.  По-
рой приятнее услышать слова благодар-
ности. Я бывший адвокат, свои знания 
могу использовать в помощь людям. И 
мне импонирует позиция нижегородцев, 
позвавших в свой большой красивый 
дом – город на слиянии Оки и Волги го-
стей всех национальностей. Пусть фе-
стивальная традиция продолжится, это 
уникальный проект! 

урок добротной организации

Я, как председатель, конечно, была на 
семинарах, на встречах. Но для актива 
автономного округа приглашение  Ни-
жегородской региональной организации 
ВОИ – событие серьезного уровня.

Людмила Михайловна уверена:  по-
лученный в Нижнем Новгороде опыт за-
ставит всех участников  фестиваля по-
другому воспринимать мир… 

–  У многих из моих подопечных, так 
же, как и  в других регионах, есть тяже-
лые  физические проблемы, которые до 
этих дней не позволяли им раскрыть-
ся, поверить в себя. А  на фестивале 
они увидели, что даже  люди с более 
сложными недугами чувствуют себя 
в этом мире уверенно. Раскрываться, 
выбираться  из своего кокона, учиться 
делиться с миром своими талантами, 
своим духовным богатством, начинать 
приносить пользу обществу   – вот в чем 
значение проекта нижегородцев.

Людмила  Ковалева возглавляет 
районную организацию 16 лет. В 2003 
приняла  коллектив из 90 членов ВОИ. 
Сегодня  вырастила его до 800  чело-
век. 60 процентов – в возрасте до 40 лет. 
Ежегодно она трудоустраивает  до 100 
своих инвалидов. 

Особо опекаемая категория – мен-
тальники. Для молодых с  заболевания-
ми психики выигран один из недавних 
грантов – швейная мастерская.  Сей-
час они не только шьют белье по заказу 
местной больницы, но и пробуют себя в  
творчестве,  осваивают  лоскутную тех-
нику, другие  стильные и востребован-
ные на рынке  технологии.

– В Нижний Новгород я привезла тех, 
кому  хотела преподать особый урок. 
Тех, кто смог бы в будущем стать опо-
рой нашей организации и сменить нас, 
лидеров-ветеранов. Рада, что  регио-
нальная организация имени Александ-
ра Невского оправдала самые смелые 
мои надежды.  Это был урок  добротной 
организации сложного проекта. Замеча-
тельно, что мои ребята увидели  органи-
зацию на таком высоком уровне, какой 
обеспечили нижегородцы. Большое  за 
это спасибо коллегам-волжанам.

От Старого Кадеева  
до Хабаровска

Об Ирике Аглиуллине можно сказать, 
что он представляет чуть ли не всю Рос-
сию. Родился в деревне Старое Кадеево. 
Служил на Урале в Челябинской облас-
ти. Закончил  Чистопольский совхозтех-
никум. Старший сын – офицер, служит в 
Хабаровском крае. Младший работает на 
заводе в Набережных Челнах. 

 Инвалидность второй группы не 

мешает Ирику проявлять себя в разных 
сферах деятельности. Он виртуозно 
играет на гармошке. Слывет первым си-
лачом среди ровесников – серьезно за-
нимался гиревым спортом. 

А на фестиваль он приехал, если 
уж быть последовательным, не только 
для того, чтобы  под его гармошку пели 
и плясали самые красивые делегатки 
разных республик, а его спортивным ре-
кордам удивлялись мужчины -делегаты. 
Ирик приехал рассказать о необыкно-
венном деревенском  театре, в котором  
много лет играет главные роли. 

Неплохо, когда тебе аплодируют 
в клубе односельчане. Приятно, когда 
предоставляют сцену в районе. Хорошо, 
когда зовут на театральные областные 
смотры. Но выступить на сцене междуна-
родного форума в Нижнем Новгороде – 
это не просто отлично, это великолепно! 

Эта молодая женщина получила  на 
торжественном приеме по окончании  
фестиваля несколько спортивных ме-
далей и дипломов.  Самые ценные – в 
паэурлифтинге, джаколло и дартсе.  Она 
подняла на штанге отличный вес. А в но-
вой для российского спорта, но успев-
шей стать очень популярной настольной 
игре  джаколло загнала очень большое 
количество бит в лузы. И попала в цель 
дротиками практически больше всех в 
своей  группе. 

Статная, красивая, энергичная. Мы, 
журналисты, очень хорошо запомнили 
ее упорство, выносливость,  редкую для 
женщины силу и… имя.

Чуть подавала руку и очень просто 
произносила:

– Ландыш.
Ну бывает же такое «несовпадение 

характеров»! Крошечный белый коло-
кольчик и яркая уверенная в себе штан-
гистка. 

  Ландыш Фасхутдинова родилась и 
выросла в селе Черемшан, в 625 кило-
метрах от Нижнего Новгорода. Закончи-
ла институт в Казани, получила диплом 
специалиста в области экономики и 
управления, стала юристом. Вернулась 
в родное село, стала работать адвока-
том.  В 2003 году в автомобильной ава-
рии получила перелом позвоночника. 

  – Насколько могла, восстанови-
лась, – рассказывает Ландыш. – Вышла 
замуж. Родила дочку. Сегодня работаю 
нотариусом.

 За этими тремя строками телеграф-
ным стилем судьба недюжинной лично-
сти с сильной волей и светлой головой. 

На фестиваль «Дружба народов» 
Ландыш согласилась поехать в большой 
степени из-за джаколло.  Быстро  вни-
кающая во все новое и интересующая-
ся всем полезным, она познакомилась 
с этой игрой буквально за месяц до фе-
стиваля. Тренировалась.

–  Если посчастливится выиграть, 
посвящу победу моей  восьмилетней 
дочке Аделе, – отвечала Ландыш на во-
просы журналистов.

Поздравь маму, Аделя! Она лучшая! 
Уже после фестиваля редакции ста-

ло известно, что Ландыш Фасхутдинова 
– известный спонсор  в своем террито-
риальном округе. Единственный нота-

Людмила Ковалева – председатель  
Советской районной организации ВОИ в 
Ханты-Мансийском автономном округе. 
Она привезла с собой делегацию моло-
дых людей до 40 лет. О фестивале рас-
сказала так:

– Для моей команды этот нижего-
родский проект имеет колоссальное 
значение. Что касается непосредствен-
но  прибывших делегатов, то это  актив, 
лучшие из лучших.  И даже для них  та-
кой международный сбор – огромный 
опыт преодоления. Преодоления себя, 
своих комплексов, своих болячек. Впер-
вые выйти на такую широкую публику, 
показать себя, познакомиться с другими 
и пообщаться – это дорого стоит. «Мы 
такие же, как все» – осмелиться сказать 
это – значит уже победить обстоятель-
ства. Наша организация впервые уча-
ствует в проекте столь высокого статуса. 

Людмила Ковалева даёт интервью

– Я действительно участвовал в са-
модеятельности со школы. Мне давали 
главные роли положительных героев. 
Но деревня есть деревня. Однажды 
наш  сельский Старокадеевский театр, 
получивший в последствии звание на-
родного, участвовал в зональном смот-
ре. После спектакля  нас с партнершей 
пригласили  за кулисы. Председатель 
жюри – известный московский режиссер 
пригласил нас поступать в театральное 
училище. 

Это было искушение. Но куда мы пое- 
дем из родного села!

Ирик, в самом деле, очень видный 
мужчина. Высокий красавец с  чудесным 
голосом. На сцене форума «Дружба на-
родов» он выступал и как музыкант-ис-
полнитель, и как вокалист. Тем, что ему 
посчастливилось стать участником фе-
стиваля, горд необычайно. Готов приез-
жать к новым друзьям по общественной 
организации в Нижний Новгород снова и 
снова…

Вот такие эмоциональные получились эти заметки. В них столько 
чувств и радости от общения на фестивале, что хочется верить: 
такое яркое и значимое культурно-спортивное действо ещё не раз 
повторится на нашей нижегородской земле.

Лариса аНДРЮШиНа, фото автора


